

PRESENTATION

LA 35^{ÈME} CONGREGATION GENERALE DON ET MISSION

Edward Mercieca, S.J.

*Secrétariat de
Spiritualité Ignatienne*

Le temps qui précède et celui qui suit une Congrégation Générale de la Compagnie de Jésus sont vitaux pour tous les jésuites. Les fruits de la CG dépendent en grande partie de ces deux moments. Chaque œuvre apostolique, communauté et province s'est préparée à sa manière à la Congrégation : avec amour, avec passion, avec ingénuité, parfois même avec un réalisme pessimiste tout en s'efforçant de garder un air de discernement et d'espoir. L'analyse de notre mission dans les nouvelles situations, la lecture sans cesse renouvelée des signes des temps, ainsi que l'effort pour les formuler dans un langage intelligible et significatif, font partie du travail accompli par tous les membres de la Compagnie, jeunes et vieux, en formation, engagés dans des missions ou œuvres diverses, âgés ou malades. Les réalités particulières des membres de ce corps apostolique, présent et actif dans plus de 120 pays de tous les continents, avec des différences historiques et culturelles considérables, créent une vaste mosaïque d'interprétations et d'attentes. De grands désirs et des dispositions spirituelles ferventes naissent dans le cœur de chaque jésuite. La fidélité créative dans l'obéissance reçoit un nouvel élan, en s'identifiant avec la mission de la Compagnie.

Nos remerciements vont aux centaines de collaborateurs et de jésuites dont le travail souterrain de planification et d'organisation, soutenu par une préparation à court et à long terme, a jeté les fondations de la Congrégation : le rassemblement pendant deux mois de 225

PRESENTATION

délégués qui ont prié, discerné, vu, écouté, décidé, pensé, écrit, célébré, en ayant dans l'esprit et dans le cœur la Compagnie de Jésus tout entière. Il est très difficile de résumer en quelques pages une expérience aussi intense. Cette Congrégation en particulier a été marquée par trois expériences profondes, particulièrement difficiles à formuler en raison de leur force et de leur profondeur : le renoncement du P. Kolvenbach et l'appréciation de la Compagnie pour son gouvernement ; la consolation de l'audience papale et les rapports chaleureux de Benoît XVI avec la Compagnie ; et enfin, l'expérience progressive du processus de discernement ignatien qui a abouti à l'élection du P. Adolfo Nicolás. D'une certaine façon, la consolation spirituelle collective qui en a résulté a accompagné chaque délégué tout au long des délibérations.

La spiritualité du cœur, si caractéristique de la spiritualité ignatienne, a culminé dans cette assemblée d'hommes sages. Les six décrets ou

*sans des yeux contemplatifs et
un cœur attentif, on ne peut pas
appréhender l'expérience vécue
par les jésuites durant
ce rassemblement*

documents produits par la CG 35 reflètent l'expérience spirituelle collective vécue par ces hommes en mission. Ils demandent une lecture attentive. À travers la réflexion dans la prière de répétition, nous commençons à mieux comprendre et apprécier leur contenu. Sans des yeux contemplatifs et un cœur attentif, on ne peut pas appréhender

l'expérience vécue par les jésuites durant ce rassemblement. Et sans cette référence analogique vécue, les décrets perdent une grande partie de leur sens et de leur vision.

Il faut donc prendre le temps d'assimiler ces décrets dans le cadre des diverses réalités sociales et culturelles, des œuvres apostoliques et de la vie religieuse quotidienne des jésuites. Ces six décrets entendent interpréter notre mission dans le monde d'aujourd'hui, en indiquant la démarche à suivre dans nos discernements. En même temps, ils sont le point de départ pour de nouvelles questions et réponses, pour d'autres discernements personnels et communautaires, pour de nouvelles décisions et de nouveaux projets. Une Congrégation Générale n'est pas un livre fermé. En bâtissant un pont avec le passé, en réfléchissant sur l'état actuel de la Compagnie, et

PRESENTATION

en imaginant l'avenir de notre service à l'Église et à l'humanité, la Congrégation nous encourage à faire preuve de liberté d'esprit dans notre recherche de la volonté de Dieu à tout prix, afin que l'Esprit puisse nous guider.

Nous remercions les auteurs des articles qui suivent. Chacun à sa façon, ils nous aident à comprendre, assimiler et discerner avec les participants à la CG 35 notre identité, notre mission et notre style de vie religieux et apostolique aujourd'hui.

Le Seigneur ne nous donne pas une moisson, mais une petite graine de moutarde que nous devons recevoir et cultiver.

Benjamín González Buelta, s.j.

Les deux facteurs de la mondialisation et de l'universalité demanderont de notre part profondeur spirituelle et rigueur intellectuelle.

Paul L. Locatelli, s.j.

L'assistance d'Asie du Sud est-elle toujours une sorte de dilemme pour le reste de la Compagnie après la CG 35 ?

George Pattery, s.j.

Nous avons conscience que le monde, la société, les hommes, et en particulier les pauvres, sont le lieu de vie et d'action de la Compagnie de Jésus .

Arturo Sosa, s.j.

Les nouvelles structures proposées doivent être considérées à la lumière de notre mission et de notre spiritualité.

Alfred Darmanin, s.j.

L'homme sage ne se laisse pas vaincre par les difficultés.

Isaac Kiyaka, s.j.

Ce qui est premier et dernier, c'est l'expérience du Christ trouvé parce que cherché, regardé parce que rencontré, écouté parce que suivi, servi parce qu'aimé.

François-Xavier Dumortier, s.j.